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Sehr geehrte Frau Vorsitzende, 
sehr geehrter Herr Vorsitzender, 
sehr geehrter Herr Abgeordneter, 
 
der Landtag von Sachsen-Anhalt berät auf seiner morgigen Sitzung unter TOP 9 erstmals den 
Entwurf eines „Vierten Gesetzes zur Änderung des Kinderförderungsgesetzes“ (Drucksache 
7/1991). Das Urteil des Landesverfassungsgerichts Sachsen-Anhalt vom 20. Oktober 2015 hat 
die Unvereinbarkeit des § 12 b KiFöG mit der Landesverfassung festgestellt und dem 
Landesgesetzgeber aufgegeben, bis zum 31. Dezember dieses Jahres eine angemessene 
Kostendeckungsregelung zu schaffen. Vor diesem Hintergrund ist die jetzt anstehende 
Änderung des KiFöG zwingend geboten. Gleichwohl hätten wir uns gewünscht, dass das 
Ministerium für Arbeit, Soziales und Integration des Landes Sachsen-Anhalt seinem 
ursprünglich intendierten Zeitplan gefolgt wäre und jetzt die Beratungen über eine 
umfassende Novelle des KiFöG erfolgen könnten. 
 
Als Vertretung der Eltern der Kinder in den Einrichtungen der Tagesbetreuung in der 
Landeshauptstadt Magdeburg erlauben wir uns, Ihnen für Ihre Beratung folgende 
Anmerkungen mit auf den Weg zu geben: 
 
Wir haben Verständnis dafür, dass der Landesgesetzgeber keinen großen Spielraum bei der 
Umsetzung des o.g. Urteils des Landesverfassungsgerichts Sachsen-Anhalt hat. 
Nichtsdestotrotz darf die jetzt vorgeschlagene Änderung des § 12 b Satz 1 KiFöG nicht dazu 
führen, dass sich die Kommunen künftig zu großen Teilen aus der Finanzierung der 
Tagesbetreuung für Kinder zurückziehen und dieses weitgehend dem Land und den Eltern 
überlassen. Nach dem jetzt vorgeschlagenen Wortlaut ist dies jedoch möglich, da für die 
Kommunen kein Mindestmaß definiert wird. Hier sollte aus unserer Sicht eine Nachschärfung 
im Sinne einer Mindestleistung der Kommunen erfolgen, da sonst eine überproportionale 
Belastung für die Familien droht. 
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Herrn Siegfried Borgwardt - Vorsitzender CDU-Fraktion im Landtag von Sachsen-Anhalt 
Herrn Oliver Kirchner - Mitglied des Landtags von Sachsen-Anhalt 
Herrn Swen Knöchel - Vorsitzender Fraktion DIE LINKE. im Landtag von Sachsen-Anhalt 
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Die bei der Neufassung des § 13 Abs. 1 KiFöG vorgeschlagene Öffnung des Kriterienkatalogs 
zur Staffelung von Gebühren entsprechend der Kriterien des § 90 SGB VIII sehen wir kritisch. 
 
Hier sollte der Gesetzgeber die gegebenen Möglichkeiten zur Vorgabe einer Staffelung der 
Kostenbeiträge nutzen. Insbesondere bei einer möglichen Staffelung der Elternbeiträge nach 
Einkommen besteht die Gefahr, dass gerade diejenigen überproportional belastet werden, die 
nicht mehr in den Genuss staatlicher Transferleistungen kommen, weil ihr Einkommen um 
wenige Euro über den entsprechenden Grenzwerten liegt, und diese ggf. wieder auf staatliche 
Hilfen angewiesen sind. Das setzt unserer Auffassung nach die falschen Anreize. 
 
Die Ministerin für Arbeit, Soziales und Integration des Landes Sachsen-Anhalt sowie der 
Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Magdeburg haben dieses Schreiben ebenfalls zu 
ihrer Information erhalten. 
 
Für eine ausführliche Diskussion stehen wir gerne, z.B. im Rahmen einer Anhörung, als 
Elternvertretung der Landeshauptstadt Magdeburg zur Verfügung. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Gordon Schüler 
Vorsitzender 
 


